

En Burgos: Mes, UNA peseta. Fuera: Trimestre, 2,50; Semestre, 5,50; Año, 12; Extranjero y Ultramar: Año, 25. Se admiten suscripciones en las oficinas del periódico y en las principales librerías de esta capital. Números atrasados, 10 cént. PAGO ADELANTADO

Diario de Burgos

ANUNCIOS: En 1.ª plana, veinte céntimos línea; En 2.ª, quince; En 3.ª, diez; RECLAMOS: línea, 25 céntimos. COMUNICADOS y sueltos de redacción: de 0,25 a 5 pesetas. ESQUELAS FUNEBRES: de 4 pesetas en adelante. Rebajas a los suscriptores y a los anuncios permanentes. PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año XIII. Núm. 3.626.

Oficinas: calle de Vitoria, núm. 16, bajo. Teléfono núm. 165.

Sábado 17 de Enero de 1903.

Universidad libre de Burgos

Facultad de Derecho.—Preparatorio de Medicina y Farmacia.—Contadores de Comercio.—Preparación completa para las oposiciones al cuerpo de Correos.—Teneduría de libros, idiomas, dibujo, caligrafía, etc.
Segunda enseñanza completa
Preparación ingreso en el Instituto.—Repaso para el Grado de Bachiller.
INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS, EXTERNOS

LA PERLA DE SAN LORENZO

Salchichería y Ultramarinos

San Lorenzo, 27.—BURGOS.—San Lorenzo, 27.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento del público que viene favoreciéndolo con su buena acogida, que habiendo adicionado a la sección de Comestibles y Ultramarinos la de Salchichería y Embutidos en general, puede servirlos con equidad y precios arreglados, dadas las ventajas con que esta casa cuenta.
Especialidad en salchichas de lomo, sabadoño superior, chorizos de lomo puro y morcillas. Lomo y tocino fresco todos los días.
Gran surtido en garbanzos de Salamanca; clases especiales desde 30 céntimos medio kilo en adelante. Bacalao de todas clases. Conservas variadas. Licores. Vinos de Jerez y todo lo concerniente al ramo de ultramarinos.

A. Hurtado,
CIRUJANO-DENTISTA
DE LA REAL CASA
Duque de la Victoria, 17.
Especialidad en dentaduras artificiales en oro, platino y caochut, con arreglo a los últimos adelantos.
Orificaciones y empastes de todas clases.
Especialista en enfermedades de la boca y en extracción sin dolor.
Horas de consulta: de nueve a cinco.
Duque de la Victoria, 17.
Antes Plaza del Arzobispo

272 dentaduras!
se han construido en el 1901 (como consta en sus libros) en el gabinete odontológico del conocido y acreditado dentista señor Silva. Garantía grande para el público en general. Precios sumamente módicos.
— Cid, 28 —

Se hacen medias y arreglan las de telar.
Concepción, 11, 3.ª dra.

Negocio de gran porvenir
VENTA DE UN BALNEARIO.

Por imposibilidad de seguir atendiendo a sus dueños, se vende el antiguo y muy acreditado de **Fraasanta de Gayangos**, (partido de Villareyo), establecimiento de excelentes aguas sulfúreas y de gran porvenir. Dirigirse a Julio Romero Garmendia, en Villafraanca Montes de Oca.

Escuelas graduadas municipales

ANEXAS A LA NORMAL SUPERIOR DE MAESTRAS DE BURGOS
Desde el día 12 de los corrientes, se halla en dicho Establecimiento (Santocildes, 5), abierta matrícula gratuita, de diez a doce de la mañana, para las niñas que, contando de 3 a 13 años de edad, deseen concurrir a los grupos de las escuelas graduadas, que en breve comenzarán a funcionar.
Las interesadas se presentarán acompañadas de sus padres o encargados, debiendo hacer constar que no padecen enfermedad contagiosa y que se hallan vacunadas.
Las niñas que piensen seguir la carrera del Magisterio, podrán continuar en las clases hasta los 15 años de edad.
Burgos Enero 1903.—La Maestra regente, **Crescencia López.**

Ecós políticos.

CARTA DE MADRID
Madrid 16.
Un triste suceso ocurrido ayer, y un artículo de fondo publicado hoy, hacen pensar en el problema que todos los años, por ahora, surge con toda su gravedad.
Es el suceso a que me refiero la muerte de un pobre hombre, que, en plena juventud, murió abandonado, por no tener ropas con que cubrir sus carnes, la alimentación que llevar a su boca.
Y eso muy cerca del aristocrático barrio de Salamanca y a pocos pasos del cielo de Turino, donde tanto dinero se derrocha y tanta alegría se desborda.
Es el artículo el que esta noche verá la luz en *El Correo* titulado *Los pobres y el invierno*, y al presentar con negros colores el cuadro que todos los años presenciamos los habitantes de Madrid, pide remedio a tanta desdicha, por que así lo exigen la religión, la moral, la conciencia y hasta el propio egoísmo...

Y no le falta razón al simpático periódico liberal.
Mentira parece que en una capital donde los teatros están casi siempre llenos, y los paseos cruzados por lujosos carruajes, y donde se gasta tanto en ostentación y lujo, pueda darse el caso de que alguien se muera de hambre y frío y que ni siquiera haya camas suficientes en los hospitales para albergar a los desgraciados que llaman a sus puertas en busca de la salud perdida.
Y, sin embargo, esto sucede en Madrid, a pesar de los buenos deseos de las personas caritativas, quizás por falta de organización, acaso por dirección deficiente o bien—y esto es lo más probable—porque las necesidades son muchas y los recursos pocos.
¿Durarán mucho tiempo estas vergüenzas? Así parece, por desgracia.
Haga el Gobierno, hagan las autoridades lo posible por evitarlo, y no olviden que, como dice hoy *El Imparcial*, para gobernar un país hace falta algo más que guardar el orden público y vivir al día.

Las noticias de Marruecos son pocas y de escaso interés. Las ha anticipado el telégrafo, y no he de repetir las. Justo es reconocer que son más optimistas que en pasados días.
Lo mismo en los despachos directos de Tanger, que en los recibidos de Cádiz, transmitiendo impresiones que llevaron los viajeros del *Rabat*, se encuentran noticias más tranquilizadoras. Con ellas coinciden las que envía nuestro representante en Tanger, señor Cologan.
Relacionado con este asunto está el tema de la intervención, acerca del cual crean algunos periódicos que nuestro Gobierno ha pecado quizá por carta de más.

La política sigue encalmada, hasta que sea conocido el programa que redacta el señor Montero Ríos.
De su contenido no sabremos nada hasta que se someta a la deliberación de los primates del fusionismo, cuya reunión, no se sabe a punto fijo, cuándo se verificará.
Todo cuanto se relaciona con esto, está algo oscuro, y éste es un síntoma del poco entusiasmo que existe en las huestes liberales, que no saben a qué carta quedarse.
Se ha dicho esta tarde que el marqués de la Vega de Armijo, si prosperasen ciertas tendencias, se apresuraría a retirarse de la política, por lo mismo que a nada podría aspirar ya en ella.
De otros prohombres se dice que tampoco seguirían determinados rumbos, y si no retirarse de la vida pública, formarían un núcleo independiente, dispuesto a ir a donde convenga más a los intereses del país, deslindados ya los campos, y con una orientación fija.
Pero, aparte de estas impresiones, que no sé hasta qué punto reflejan el verdadero estado de las cosas, la tendencia general, dentro de los elementos que capitaneó el señor Sagasta, es ir a la aprobación del programa que elabora el señor Montero Ríos y esperar los acontecimientos.

INTERMEDIOS

La madre de Esteban el Grande

En la Moldavia septentrional, entre Piatra y Folticeni, en la cumbre de una montaña inmediata a un río, se ven las ruinas de un antiguo castillo llamado Niamtz, del cual, desgraciadamente, se conserva bien poca cosa. El pequeño pueblo que se extiende en su parte baja, fué construido casi por completo con las piedras de la orgullosa fortaleza que allí existía.
En tiempos ya lejanos, esta fortaleza era muy nombrada y pasaba por ser inexpugnable, sirviendo de residencia a Esteban, el poderoso príncipe de Moldavia. Este príncipe asistió a cincuenta batallas, de las cuales en casi ninguna había dejado de ser herido, y tenía por costumbre después de cada victoria fundar una iglesia como expresión de su agradecimiento al Cielo. Defensor infatigable de su país, concibió grandiosos planes para hacerle potencia temida y extensa. Recientemente se ha descubierto en los archivos de Venecia el texto de un tratado de alianza ofensiva y defensiva que este príncipe concertó con la poderosa república contra los turcos. Esteban era en realidad la muralla de la cristiandad, muralla que los turcos buscaban constantemente quebrantarla, si no podían destruirla por completo.
En esta época, era labor difícil reinar en la región del Bajo Danubio, pues siendo vecinos los turcos, los polacos, los húngaros, los cosacos y los tártaros, no la daban en reposo ni de día ni de noche; pero Esteban se mostraba a gran altura en su importante labor é inspiraba a su pueblo confianza sin límites.

En aquella época, una nueva lucha había estallado, pudiéndose apreciar todas sus peripecias desde las almenas de la fortaleza. En poco tiempo esta lucha tomó un aspecto alarmante y cualquiera hubiese dicho que esta vez la fortuna se proponía abandonar a Esteban.
En el castillo habían quedado dos mujeres mientras Esteban se batía con sus enemigos: su esposa y su madre. La joven princesa de-

MECHETA.

FUNCIONARIOS DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Por real orden publicada en la *Gaceta* dispone el ministerio de Instrucción pública:
1.º Que se recuerde a los jefes de los establecimientos dependientes de este ministe-

rio la obligación en que se hallan de comunicar al mismo las ausencias é incorporaciones a sus destinos de los funcionarios a sus órdenes; y
2.º Que todo el personal docente de los mencionados establecimientos que se ausente de sus cargos, comunique directamente a la subsecretaría de este ministerio su domicilio.
En la Sección de Estadística se formará con estos datos un libro, en el que constarán los domicilios de los profesores ausentes de su residencia oficial.

DE HIGIENE

EL TRANCAZO

Con la temperatura actual no será difícil que empecemos a sufrir la epidemia más frecuente y extensa que actualmente se padece, aun quitándole las exageraciones a que se presta, pues va siendo raro que nadie padezca un catarro sin que lo llame gripe ó trancazo.
Es muy difícil evitar ó contener esta epidemia, que no es tan benigna como generalmente se cree, pues a las personas débiles les aniquila y a las demás las produce molestias y padecimientos largos, y grandes recelos en quienes los sufren.
Aun se disminuiría algo si los enfermos tuviesen cuidado de no escupir en el suelo, ni en los pañuelos si no han de renovarse con gran frecuencia, metiéndolos en agua hirviendo ó sustancia desinfectante: lo mejor es usar escupidoras de bolsillo.
Pero esto es inútil pretenderlo, aunque cada enfermo que lo hiciere produciría gran bien a sus semejantes, empezando por su familia y amigos.
Los sanos deben precaverse de los enfermos, haciendo inhalaciones con agua hervida caliente y mentholada en la proporción de una cucharada pequeña de la solución alcohólica de menthol al 4 por 100, por vaso de agua caliente, valiéndose de un embudo de cristal; y además gargarismos, colutorios é irrigaciones nasales con una solución de timol al 1 por 4.000, al levantarse y al acostarse.

jaba correr sus lágrimas por sus mejillas rosadas, adornadas de una espesa cabellera de color rubio dorado, y contemplaba á veces con mirada fija la llanura, y otras veces, atormentada por la angustia y el terror, ocultaba su rostro para no ver nada.
No había lo mismo su madre. Altiva y de pie al lado de su nuera, contemplaba el campo, sin hacer el más ligero movimiento y sin pronunciar una palabra. Bajo sus negras cejas, energicamente contraídas, chispeaban sus grandes ojos negros, lo que, unido á su nariz, pronunciadamente encorvada, daban á su fisonomía el aspecto de algo que recorda al águila. Su cabello negro, con reflejos azules, cubría un velo de fino tejido en seda, que rodeando sus mejillas, venía á anudarse bajo su barbilla aguda. La boca era más bien grande que pequeña; cuando la abría, dejaba ver dos hileras de dientes de una blancura irreprochable, que contribuían en alto grado á dar la expresión energética que denotaba su cara. Vestida de ricas telas de seda, permanecía el día entero sin tomar alimento ni bebida, con los ojos fijos siempre en el mismo lado. De tiempo en tiempo apoyaba su bella mano sobre el hombro de su nuera, diciéndola algunas palabras con objeto de infundirle fortaleza y valor. Su voz fuerte, daba momentos de tranquilidad á su nuera, que se hallaba sumergida en una angustia mortal. Pero llegó el caso que el aspecto del campo de batalla fué poco tranquilizador, que la inquietud aumentaba cada vez más. Los combatientes se aproximaban por momentos, y bien pronto se vió que Esteban quedó reducido á la defensiva.

—Oh, madre mía, le van á matar.
—Esteban obtendrá la victoria, antes que finalice el día.
La seguridad y la gravedad con que fueron pronunciadas estas palabras, detuvieron las lágrimas de la joven. Y, sin embargo, el ruido del combate cada vez se sentía con mayor claridad; la noche se aproximaba.
El sol, que durante el día había sido abrasador, se ocultaba en aquel momento en el horizonte y las sombras se hacían cada vez mayores en la llanura. El crepúsculo se extendía y cubría ya todas las cosas, hasta el punto que nada podía distinguirse; poco más tarde, la obscuridad fué completa.
Las dos mujeres ponían oído atento, teniendo cuidado de no hacer el menor movimiento, de miedo que el roce de las telas no confundiera el menor de los ruidos lejanos. De repente se oyó el paso de un caballo á galope y varios fuertes golpes en la puerta del castillo.
—Oh, madre mía, es Esteban, yo lo sé; estoy segura. Dejádme bajar, que yo le abra la puerta.
Pero un vigoroso gesto de la mujer anciana, retiró á la princesa, y aquella bajó con lentitud.
—¿Quién llama?—preguntó desde el interior, sin abrir la puerta.
—Esteban, tu hijo.
—¿Mi hijo? ¿Quién eres tú, extranjero, que pretendes entrar en el domicilio de mi glorioso hijo?
—Madre mía, ábridme! Soy vuestro hijo. He sido vencido; los turcos siguen mis pasos; mis heridas me queman.
—No puede ser mi hijo el que así me habla; éste es algún desconocido. Mi hijo no vuelve no siendo victorioso. Mi hijo está lejos de aquí y rechaza con su poderoso brazo á los enemigos de su país. Pero tú, joven extranjero, que quieres causarme un cruel dolor llamándote mi hijo, oye lo que voy á decirte: No entrarás en esta casa, porque no sabes vencer, ó al menos busca sobre el campo de batalla una muerte heroica; entonces yo seré para tí una madre y adornaré tu sepultura con flores.
La joven princesa cayó de rodillas y con súplicas y lágrimas trató de ablandar á la anciana mujer, mas ésta, con un gesto, le ordenó el silencio y se puso á escuchar.
Esteban tuvo un instante la cabeza bajo el peso de la vergüenza y del dolor, pero muy pronto, tirando hacia atrás su flotante cabellera, sonó su cuerno y lanzó á las sombras de la noche sonidos capaces de resucitar los muertos y de arrastrarlos en su seguimiento; y al instante su ejército fugitivo se rehizo y se reunió en su rededor en buen orden. Con la rapidez del huracán volvió á bajar la montaña, se lanzó de improviso entre sus enemigos que gozosos por su victoria se habían dispersado, y en pocos momentos consiguió vencerlos. El ruido de la batalla se iba alejando; el viento llevaba á las dos mujeres un grito de victoria que les hacía saltar el corazón del pecho.

Otra vez Esteban lleva el cuerno á sus labios y toca una agradable sonata dirigiéndose al castillo; cuyas almenas se perdían en las alturas del cielo estrellado. Al momento, en el castillo se ven numerosas luces que corren en todas direcciones y se apresuran los preparativos de una brillante recepción.
De nuevo se siente en la colina el galopar de un caballo y Esteban aparece á la cabeza de sus guerreros, delante de la puerta del castillo, abierta de par en par. Desde el momento que vio á su madre, echó el pié á tierra é inclinándose profundamente ante ella, la dijo:
—Madre mía, á vos es á quien debo esta victoria.
Y por vez primera, los ojos de esta mujer se humedecieron y sus labios temblaron, en tanto que el héroe acogía en sus brazos á su joven mujer, radiante de hermosura.
—Tu íbas á abrirme la puerta—le dijo. Ella se apretó contra él.
—Te amo tanto y estaba tan inquieta—respondió ella con voz apenas perceptible.
Pero Esteban replicó en alta voz:
—Mi madre me ama todavía más que tú.

Carmen Sylva.

Accidentes del trabajo

La real orden de Gobernación que la *Gaceta* publicó ayer, dispone lo siguiente:
1.º Que la real orden de 6 de Noviembre de 1902 ni altera ni modifica las obligaciones que á los patronos, y por consiguiente á los dueños de obras, atribuye la ley de Accidentes del trabajo y demás disposiciones posteriores dictadas para su ejecución; y
2.º Que las responsabilidades que la referida real orden impone á los directores de obras son las que del derecho común se derivan, exigibles por los trámites y jurisdicción ordinarios, y sin perjuicio de las demás sanciones administrativas exigibles por incumplimiento de los reglamentos, ordenanzas y bandos de las autoridades gubernativas, encaminadas á la prevención de accidentes desgraciados en las obras, empresas é industrias de toda clase.

Nuestro folletín

Deseario proporcionar á nuestros abonados toda clase de amenas lecturas, y accediendo gustosos á las indicaciones que muchos de ellos nos han hecho, desde el lunes próximo reanudaremos la publicación del folletín, que teníamos suspendido hace algún tiempo por exigencias de la información diaria, y la primera novela que ofrecemos al público, es la titulada

EL BESO DE UNA MUERTA

original de Carolina Invernizio, y esmeradamente traducida al castellano por D. Emilio Reverter Delmas.
El renombre de su autora nos dispensa de todo elogio, porque Carolina Invernizio, cuyas obras han sido traducidas á todos los idiomas europeos, es una de esas celebridades que se recomiendan por sí solas.
Nadie como ella para dar á las novelas ese interés que aumenta de página en página, hasta hacer imposible el dejarlas de la mano; nadie como ella para idear situaciones dramáticas y desarrollarlas con vigoroso relieve que produce honda emoción en el lector; nadie, en fin, para presentar contrastes tan extraños, descripciones tan pintorescas y vivas, diálogos tan animados como los que ella ofrece en sus obras.

EL BESO DE UNA MUERTA

es una de sus mejores producciones; en ella brillan como en ninguna otra la imaginación inagotable y el exquisito arte narrativo de la distinguida escritora, y seguros estamos de que dicha novela ha de satisfacer por completo á nuestros lectores.

De todas partes

Las grandes pequeñeces
No dirán ustedes que el título no es sugestivo. Esto de los títulos es como los apellidos; un Pérez, un López y un García, no merecen nuestra atención, lo mismo que un epígrafe corriente no invita á la lectura del artículo encabezado con una vulgaridad.

Y hé ahí justificado el título de «Las grandes pequeñeces».

Además, creo que fué Goethe el que dijo que aun las nimias cuestiones pueden llegar a lo infinito si se las somete a examen, y siendo esto así, y siendo también las mujeres tan propensas a la exageración, no es extraño que de una burbuja de jabón formen un ballon d'essai ó viceversa, según el estado de sus locas cabeceitas.

El movimiento feminista avanza á pasos de automóvil, y la más bella mitad del género humano rebaja esa belleza á la mitad y algo menos, en ciertos casos, y se lamenta, como Salicio y Nemoros, del papel secundario que, según ella, ejerce en la sociedad.

Una revista americana, redactada, compuesta y repartida por mujeres, dedica un largo artículo para protestar de que se las condene al cuidado de la casa, al fogón y la prosaica tarea de remendar calcetines, y termina diciéndo la autora: «Condenar á un ser intelectual y activo á ocuparse de esas pequeñeces, es neutralizar todas las energías que podría desarrollar esta mitad (no dice bella) del género humano, en beneficio de la otra media.»

Y están ustedes equivocadas, señoras mías, porque esas pequeñeces son muy grandes, muy hermosas, y lo demostrará otra escritora francesa, para que no se crea que hay parcialidad por mi parte.

«Verdaderamente, dice, no hay cosa más sublime que la mujer casera, porque está en su centro natural, cumpliendo la alta misión para que fué creada.»

En efecto, mientras el esposo está en la fábrica, en el taller, en la oficina, proporcionando con su trabajo el sustento diario de su familia, la mujer debe dedicarse al arreglo material de la casa, el cual demuestra su gusto estético; á la educación de sus hijos, que exige todas las virtudes del alma y la claridad del espíritu; al examen del gasto diario, que necesita una atención constante, y, por último, á la conservación y aumento de los bienes conyugales.

Corazón é inteligencia; ambos son necesarios en la obra hermosa de la mujer, agregándole el deber de hacer atractivo el hogar y agradable á su marido.

Conque si á esto llaman ustedes, distinguidas y apreciables señoras, pequeñeces ó nimiedades, bien podemos asegurar que esas lindas cabeceitas no están muy firmes en la realidad de la vida.

Porque la mujer que quiere emanciparse de esas grandes pequeñeces debe ser comparada á esos malos obreros, perpetuos fomentadores de huelgas, por lo que tienen de revolucionarias... y de huelguistas.

Y la huelga feminista debe terminar en brazos del amor.—E

LAS FIESTAS DE DELHI

El desfile de los Príncipes Indios

Hace poco terminaron las espléndidas fiestas del Durbar, ó de la proclamación del Rey Eduardo VII como Emperador de la India, y que dieron principio el día 1.º del actual con la solemne entrada en Delhi del virrey y de los duques de Connaught.

Los pintorescos relatos de la prensa de Londres, que ha enviado á Delhi sus mejores corresponsales, sugieren la convicción de que el Durbar de Eduardo VII ha debido oscurecer, por la magnificencia de sus ceremonias, á las que hicieron famosa la Corte del Gran Mogol.

La serie de brillantísimos festejos celebrados durante diez días terminó con el desfile ante los representantes de S. M. Británica de los Príncipes y jefes indios, acompañados de sus escoltas.

Concurrieron á dicho acto unos seis mil hombres, procedentes de todos los confines del Asia inglesa.

guardia particular del rajah, con su uniforme de gala, en el que predominan los colores rojo, azul, claro y amarillo.

Cerraba esta parte del cortejo un centenar de elefantes cubiertos de riquísimos paños de brocado de oro; en los howdahs, rutilantes de pedrería, gigantescos guerreros blandían sus espadas deslumbradoras, como amenazando á un enemigo invisible, mientras en torno de los elefantes, hombres de respeto salvaje avanzaban danzando y profiriendo gritos á los sonos rítmicos de los tams-tams.

La escolta del Sultán de Baroda no era tan numerosa como la de sus compañeros de Sher y Mokelia; pero, en cambio, ofrecía algunos detalles en extremo originales y sorprendentes, entre ellos la artillería del soberano, poco efectiva, sin duda alguna, como arma de guerra, pero, en cambio, una maravilla del arte suntuario. Los cuatro cañones que constituían la batería hallábase totalmente recubiertos de láminas y anillos de plata afiligranada. Las cureñas eran de plata dorada á fuego, y los atalajes de seda y oro.

Al final de la comitiva marchaban dos elefantes sustentando sobre sus dorsos un arca de Noé, de oro macizo, llevando á bordo á los guerreros de Rajfrountana; luego aparecían los caballeros de Ulwar, los representantes de los Estados khans de la Alta Birmania, con sus quitasoles dorados, sus bombachos de brocados de oro y sus tónicas de tisu de plata, los elefantes de Benarés, los camellos sagrados del Pendjab, los perros de guerra del Maaha y los elefantes del maharajah de Patrala, uno de los cuales llevaba sobre su cabeza la tiara de oro con el grauth sagrado de la religión de los Sikhs.

Se calcula que las fiestas de Delhi, que harán época seguramente en la historia colonial de Inglaterra, han costado á los Príncipes y grandes señores de la India cerca de ochenta millones de duros.

Molineró robado.

CUATRO ARROBAS DE PLATA.

Según leemos en nuestro colega La Rioja, de Logroño, en la noche del 14 fué robado el molino de Asa, sito junto á la cadena de la carretera de Laguardia, movido por las aguas del Ebro.

El ladrón ó ladrones, pues es de creer que han sido varios, á juzgar por el peso del dinero robado, parece ser que penetraron en el granero que hay frente al molino, administrado por un vecino de Laguardia llamado León, muy conocido en la comarca, fracturaron la puerta de una corraliza y se dirigieron al granero, donde, dentro de unas quinientas fanegas de trigo, había, metidas en un saco, 8,000 pesetas en plata en monedas de una y cinco, las cuales se llevaron sin producir ruido suficiente para que el vecindario se apercebiera.

Tan pronto como León se apercebíó de que habían fracturado la puerta, se abalanzó hacia el granero donde guardaba sus ahorros, que creía tener asegurados en aquel original escondite á las miradas de los descendientes de Mercurio, y cuál no sería su asombro y disgusto al ver que había desaparecido lo que constituía para él un verdadero capital.

Acto continuo avisó á los vecinos y familia y luego se dirigió á Laguardia á poner el hecho en conocimiento del juez de instrucción de aquel partido.

Sección de noticias

Fingiéndose arquitecto al servicio de la Compañía del Norte, se presentó el día 27 de Diciembre en las obras de la estación un individuo que dió el nombre de Enrique Luque, el cual se hizo acompañar por los encargados del trabajo, y aprovechando un descuido de éstos, se apoderó de unos planos de la referida estación, que se hallaban depositados en la oficina del contratista.

Dicho individuo volvió ayer á Burgos, y noticiosas de ello las autoridades, comenzaron á practicar averiguaciones para su captura, saliendo el inspector jefe de vigilancia D. Adrián Martínez, con un guardia, para Quintanilleja y Buniel, donde se sospechaba que se encontraría el supuesto arquitecto.

Interrogóse á dos capataces de la línea, los cuales dijeron que, en efecto, con ellos había estado conversando el sujeto á quien se perseguía, á juzgar por las señas que facilitaron; se comunicó el hecho á la guardia civil, marchando una pareja á Estepar, y se cruzaron telegramas con las estaciones inmediatas, pero el pájaro había volado, ignorándose á dónde se dirigió, pues los inspectores señores Ruiz y Vadillo practicaban al propio tiempo averiguaciones en esta capital, sin resultado favorable.

Solo se sabe que tomó el tren en Estepar antes de llegar la benemérita, fingiéndose empleado de la Compañía.

Según informes recogidos en la inspección de vigilancia, el verdadero nombre del citado sujeto se cree es que Robustiano Cervillo, y su naturaleza Vitorja.

Cuando en el pasado Diciembre estuvo en

esta capital, se marchó del hotel sin pagar el hospedaje.

En la casa de socorro han sido curados: Sebastiana Ruiz, contusión en el hombro derecho y erosiones en la cara.

Mariano Saiz, quemaduras en el hombro y mano derechos.

María Paz Grijalba, herida inciso cortante en el dedo índice de la mano derecha.

Esta mañana, á las siete y media, han contraído matrimonio en la iglesia de San Cosme y San Damián el joven D. José Arija Arriaga y la bella señorita D.ª Margarita Ibáñez Espiga.

Bendijo la unión el ilustrado sacerdote D. Rafael Mur y Tell, beneficiado de la parroquia de San Lorenzo, apadrinando á los contrayentes la señora D.ª Magdalena del Val y D. Roque Arriaga.

La concurrencia fué obsequiada después de la ceremonia con espléndido lunch en casa de Avila.

En el correo marcharon á Bilbao los novios, á quienes deseamos todo género de felicidades.

En el ganado del pueblo de Redondo y otros de la Merindad de Sotoscueva, vienen causando los lobos grandes daños.

En su vista, el Ayuntamiento acudió en instancia al señor gobernador civil, solicitando autorización, que le ha sido concedida, para emplear la estirepina en la extinción de los animales dañinos.

El día 19 del actual, desde las ocho á las once de la mañana, se celebrarán en la parroquia de San Pedro y San Felices por los señores sacerdotes y designados, varias misas por el alma de D.ª Encarnación Besuita y Ortega (q. e. p. d.), siendo el estipendio de 2, 2,50 y 3 pesetas, en conformidad á las horas en que celebren.

Noticias militares.—Se ha concedido el pase á situación de reemplazo, con residencia en Zaragoza, al oficial segundo de administración militar, con destino en esta región, D. Pedro Lapuerta Zapatero.

—Se ha concedido el retiro definitivo para Burgos y Quintanavides, respectivamente, al segundo teniente de infantería D. Antonio Gracia Gonzalez, y segundo, con el empleo honorífico de capitán, D. Pablo Gallo Gomez.

—Han sido destinados los escribientes segundos de oficinas militares, D. José Molina Peñuelas, de la capitania general del Norte, al ministerio, y D. José Arqués Tortosa, del ministerio, á la capitania general del Norte.

El lunes á las diez de la mañana se celebrarán en el Instituto general y técnico de esta ciudad exámenes de primer ejercicio del grado de bachiller.

Mañana, á las diez y media, celebrará junta general la sociedad «La Amiga de la Humanidad» en la planta baja del Palacio Provincial.

Ayer se reunió en las Casas Consistoriales la comisión del Congreso agrícola-minero, para tratar de la constitución en esta capital de una Cámara agrícola.

Se ha solicitado permiso del señor gobernador para celebrar bailes públicos, con motivo de la festividad de San Lesmes Abad, patrón de Burgos, los días 29, 30 y 31 de este mes y 1.º de Febrero, en la calle de San Juan, núm. 31.

Se encuentra en esta capital el señor alcalde de Pamplona D. Joaquín Viñas.

Procedente de la Coruña llegó anoche, en el mixto, á esta capital, nuestro querido amigo D. Arturo López Llasera, acompañado de su distinguida esposa.

En el día de hoy se ha hecho cargo el señor López Llasera de la secretaría del Gobierno civil.

Reciba nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

Por una omisión involuntaria dejábamnos de consignar ayer entre los concurrentes á la reunión política que el jueves tuvo lugar en el Gobierno civil, á los señores D. Francisco Mendieta y D. Casimiro Miguel Auñen.

Léase esta noticia

Los aficionados á la fotografía pueden obtener buenos clichés y magníficas copias sin necesidad de máquina alguna.

Por un procedimiento al alcance de todos se reproducen las fotografías antiguas y modernas, de día ó de noche, haciéndose directamente el cliché, que no necesita retoque alguno.

Las positivas resultan á menos de diez céntimos.

La explicación del procedimiento y un paquete de papel para pruebas se remite enviando cuatro pesetas en libranza ó sellos de correos al «Centro de Publicidad», Príncipe, 45, 2.º, San Sebastián.

Certificado, un real más

Instalaciones y arreglos de todas clases de timbres y aparatos eléctricos.

Luis Carranza y Compañía, Cid, número 21, 1.º.

Tijeras de esquilan lana

Estas inmejorables tijeras, premiadas con medalla de plata en la última Exposición provincial de Burgos y construidas por Claudio Sebastián, de Vallejo (pueblo de esta provincia), con superiores aceros de las mejores marcas inglesas, se hallan de venta, al por mayor y menor, en la ferretería y almacén de hierros de «Hijos de Julián Marcos», Duque de la Victoria, 18, Burgos.

ÚNICO DEPÓSITO EN ESPAÑA

Se fabrican de diferente clase y tamaño.

Nos dicen muchos abonados que encuentran gran alivio en los padecimientos de la garganta, con las pastillas Craspe de Mentol y Cocaina.

Diario de avisos

GACETA DE MADRID

La de ayer contiene las siguientes resoluciones:

Gracia y Justicia.—Real orden declarando que los registradores de la propiedad que ejerzan el cargo de liquidadores del impuesto de derechos reales, no pueden excusarse de representar al Estado por delegación de los abogados del mismo.

—Otra resolutoria de un expediente instruido para el cumplimiento del real decreto de 13 de Enero de 1902 sobre el notariado.

—Otra disponiendo que para las vacantes de secretarías de Audiencias provinciales sean nombrados los excedentes de Ultramar que lo soliciten.

Guerra.—Reales decretos de personal.

Hacienda.—Real orden declarando que el tipo medio del cambio durante la primera quincena del mes actual ha sido el de 34,10 por 100.

Gobernación.—Real orden aclaratoria de la de 6 de Noviembre último referente á las obligaciones que á los patronos atribuye la Ley de accidentes del trabajo.

Instrucción pública.—Reales órdenes de personal.

—Otra recordando á los jefes de establecimientos dependientes del ministerio de Instrucción pública, la obligación de comunicar al mismo las ausencias é incorporaciones á sus destinos de los funcionarios á sus órdenes.

—Otra significando al ministerio de Gracia y Justicia la complacencia con que Su Majestad el Rey ha visto el acto realizado por el notario dellescas, D. Miguel Fernández, dando conocimiento á este ministerio de una disposición testamentaria creando una cátedra de Agricultura.

CULTOS

Catedral.—Mañana se verificará la procesión de la proclamación de la Santa Bula á la iglesia de San Nicolás y regreso.

Predicará el Lic. D. Heladio Bustamante y Orezo.

Salesas.—Mañana domingo se celebrará la fiesta al divino Niño Jesús de Praga.

Dará principio este día la misa de once, que todo el año se celebrará en esta capilla los domingos y días festivos.

A las cuatro de la tarde se expondrá á S. D. M., y rezada la estación y rosario será el sermón ó plática, que está á cargo del M. I. Sr. Lectoral D. Prudencio Melo, terminándose con una solemne reserva.

Carmen.—Mañana, función mensual de la «Semana Devota».

A las seis y media y ocho, misas de comunión.

El ejercicio de la tarde, á las cinco, con exposición de S. D. M., sermón por el Padre director, procesión con la imagen de la Virgen y reserva.

Mercad.—Mañana tendrán la junta mensual los señores celadores del Apostolado de la Oración.

San Lesmes, Santa Agueda y San Lorenzo.

—El lunes, función mensual en honor de San José.

ABASTOS

En el matadero se han degollado en la mañana de hoy: 10 bueyes, 12 carneros, 7 ovejas y 9 cerdos.

—El precio del kilo de carne en el Rastro ha sido el siguiente:

El cuarto delantero de oveja desde 1'25 á 1'30 pesetas, y el trasero desde 1'40 á 1'45; el cuarto delantero de cabra y macho cabrío desde 1'15 á 1'20 y el trasero desde 1'25 á 1'30.

TRIBUNALES

Señalamientos para el día 19:

Audiencia territorial.—Pleito procedente del juzgado de Ramales entre doña María García con D. Silverio Maza, sobre liquidación de bienes; ponente, señor Polanco; defensores, Lic. Gaitero Gil y Doctor Alfaro Martínez; procuradores, Miegimolle y Aparicio; secretaria del Lic. Jalón.

Audiencia provincial.—Juicio oral procedente del juzgado de Aranda contra Tiburcio Martín Cera y Santiago Miguel Martín, sobre disparo y lesiones; ponente, señor Serano; defensores, Lledos, Soto y Amézaga; procuradores, Miegimolle y Perez Diez; secretaria del Lic. Capua.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Ha sido nombrado maestro propietario de Castellonuevo (Navarra) D. José Muñoz Porras, que regenta la escuela de Belbimbre, en esta provincia.

—Se ha declarado á doña Práxedes Ortega Hernando, viuda de D. Celedonio Casaio Saiz, maestro que fué de Zalduendo, con derecho á la pensión de 87'50 pesetas anuales.

Idem á doña Antonina Casado Layo, huérfana de dicho maestro, con derecho á la misma pensión.

—Con una matrícula de 67 alumnos se ha inaugurado en Suillo de la Ribera la escuela nocturna de adultos, dirigida por D. Mateo Rodríguez.

—Ha tomado posesión de la escuela de Santibañez Zarzadura D. Severiano Vivar.

¿Qué desea Vd., estar sano ó enfermo?



Madrid 21 de Marzo de 1902. Mi hijo Santiago, de 14 años de edad, padecía de anemia profunda, al punto que tema la espina dorsal torcida. Por prescripción del médico usó la Emulsión Scott con los resultados más satisfactorios. Su hijo está actualmente sano y robusto como si nada hubiera tenido. Si espina dorsal torcida, lo que creo maravilloso, y lo he debido al uso de su celebrada Emulsión Scott. Su padre agradece.

SANTIAGO SANZ. Calle Atocha, 61.

Curvatura de la espina dorsal

es una deformidad muy difícil de remediar por los medios ordinarios. El señor Sanz ha hecho el caso de su hijo y los medios de que se valió para curarle: la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido en España. La Emulsión Scott vence sin dificultad la anemia, extirpa la causa que la produce, enriquece la sangre y los tejidos, expulsa todo elemento morboso del sistema, dejando asegurada la salud perfecta.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y substituciones no curan. —Aparentemente, todo ha sido limitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. EXISTE siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el empaque exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (potentes reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida. D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos a sellos de correo para franqueo.

LLEGADA DE VIAJEROS

Hotel París.—D. Joaquín Viñas, de Pamplona; Mr. Jules Grataloup y señora, de Lyon. Hotel Norte.—D. Manuel Millan, de Sebastián; D. Eugenio Solandine y familia de Valladolid; D. Manuel Cremaux, de Madrid. D. Arturo Pella, de Barcelona. Hotel Montañ.—D. Rafael Riquelme, de Bilbao; D. Santiago Orejón, de Valladolid. D. Arturo López y señora de Coruña; D. Gabriel Díez, de Santander; Mr. Smith señora, de Sevilla.

REGISTRO CIVIL

Fu el juzgado municipal se han inscrito Defunciones.—Anselmo Minguéz García 35 años, Hospital de San Juan.

Nacimientos.—Pablo Martínez Ibeas, D. fina Ramirez Aguilar.

Matrimonios.—Mañana á las nueve y Huelgas, D. Valentín Vivar González y doña Justa Ortega Paramo.

ESTADO DEL TIEMPO

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las nueve de la mañana 689'3; á las tres de la tarde, 689'2.

Temperatura: máxima sol, 8'5; mínima sombra, 7'0; mínima sombra, 0'6 bajo 0.

Dirección del viento: nueve mañana, S.E. á las tres de la tarde, S.

Compañía francesa del Fenix

FUNDADA EN 1819



Seguros contra Incendios y sobre la Vida

Garantías del ramo Incendios 81.527.911

Garantías del ramo Vida 310.719.500

Esta Compañía, la más antigua y la mayor garantía de las que operan en esta provincia, contrata en condiciones las más ventajosas para sus asegurados de los daños indemnización, causados por los incendios y explosiones, ofrece también en el ramo Vida todas las ventajas y combinaciones seguras vida entera, plazo fijo, combinaciones dotales, rentas vitalicias, etc.

Único representante apoderado para esta provincia, D. David Mercado de la Compañía Duque de la Victoria, número 18, Burgos.

Mercados

Burgos 16.—Entraron 400 fanegas. Se vendió trigo áliga de 39 1/2 á 40 rs. los 44 mocho de 41 á 41 1/2 los 42 1/2, rojo de 40 1/2 los 42 1/2, centeno á 34 los 41 1/2, cebada 28 los 32, avena de 16 á 16 1/2 los 20 y 20 1/2 los 44.

Harina de 1.ª a 17 rs. arroba, de 2.ª a 16, de 3.ª a 15.

Salvados: saco de 4 arrobas de 1.ª a 10'50 ptas., de 2.ª a 8'50, y de 3.ª a 7'50 las tres.

Patatas a 3 rs. arroba. El mercado sostenido.

En el de ganados de ayer entraron 383 parejas, 364 bueyes sueltos, 6 terneras, 243 carneros y 118 ovejas.

Para fuera se vendieron: 11 parejas, 100 bueyes sueltos, 106 carneros y 37 ovejas.

Para la capital se vendieron: 7 parejas, 32 bueyes sueltos, 4 terneras, 71 carneros y 19 ovejas.

Precios que rigieron: de 590 a 595 pesetas las parejas, de 290 a 295 los bueyes sueltos, a 70 las terneras, de 22 a 24 los carneros, de 14 a 16 las ovejas.

Patatas 16.—En el mercado de este día, se han cotizado al detall el trigo y la cebada a los precios siguientes:

Trigo a 42 reales las 94 libras. Cebada de 22 a 22'50 la fanega.

Avena a 16 reales id. Salamanca 16.—Trigo al detall en el mercado de esta plaza, a 42'50 reales las 94 libras.

En el de Tejeras entraron 340 fanegas y 250 en el de Chamberí. En ambos mercados se cotizó a 42'25 y 42'50 reales.

Medina 16.—En araron 150 fanegas. Se ha vendido trigo a 42'25 reales las 94 libras.

Tendencia firme. Biscocho 16.—Han entrado 100 fanegas de trigo.

Trigo al detall a 41 reales las 94 libras. Hay ofertas de trigo a 42 reales las 94 libras.

Tendencia firme. Arvalo 16.—Entraron pocas fanegas. Trigo a 43 reales las 94 libras.

Tendencia del mercado, firme. Animación, regular. Barcelona 16.—A la calma del día anterior ha sucedido una gran desanimación en este mercado.

Los compradores muestran retraídos, siendo, por esta causa, escasísimas las operaciones.

Vendióse trigo de Medina, superior, a 44'25 reales. Han entrado 35 vagones.

dición del sultán salió de Per el día 11. La opinión desconfía de la capacidad militar de los tropas imperiales.

Estas dirigieronse hacia el Este. BOLSA

La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:

Table with 3 columns: Description, De ayer, De hoy. Includes items like 4 por 100 interior, Idem fin de mes, Id. deuda amortizable, Acciones del Banco de España, etc.

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BANQUERO Y CAMBIANTE DE MONEDAS, Isla, 5, Burgos.

Casa fundada en el año 1855. Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado, Obligaciones del Ayuntamiento, Aguas y Ferrocarriles al contado ó por comisión.

Giros sobre España y el extranjero. Préstamos hipotecarios y con valores del Estado, Descuentos y cuentas corrientes. Compra toda clase de cupones, billetes y monedas españolas y extranjeras.

Depósitos de valores públicos sin cobrar comisión por custodia.

Ocasión. Se vende ó arrienda una casa que dista de la población un kilómetro.

En esta administración informarán. Traspaso. Se hace de la tienda de vinos sita en la calle de Santa Clara, 22 y 24.

Para tratar, con su dueño en la misma. El que hubiere perdido una blusa, de hombre, puede pasar a recogerla en la calle de la Puebla, número 2, duplicado, 2.º, Victorina Echaiz.

Cocinera. joven, de buenas referencias, y sabiendo su obligación, desea colocarse.

Formarán en esta administración. REEMPLAZO DE 1903

CENTRO GENERAL DE QUINTAS Manuel Castañera Esteban

PROPIETARIO, CAPITALISTA Y RENTISTA 300.000 pesetas de garantía en fincas

19 reemplazos de contratación de las suertes de soldado

La Casa que más redenciones y substituciones ha hecho en toda España y la que más garantías posee, tanto en fincas como en metálico, a responder de su exacto cumplimiento.

Verifica toda clase de contratación redención del servicio de las armas, antes de verificarse los sorteos, de los mozos correspondientes a las regiones militares 2.ª, 3.ª, 4.ª, 5.ª y 6.ª, ó sea, a todos aquellos quintos alistados para el próximo reemplazo del año 1903 de las provincias de Zaragoza, Huesca, Teruel, Guadalupe, Soria, Logroño, Pamplona, Vitoria, Santander, San Sebastián, Bilbao, Burgos, Barcelona, Girona, Lérida, Tarragona, Castellón de la Plana, Salamanca, Valladolid, Segovia, Avila, Murcia, Almería, Granada y Sevilla.

Depósitos y cuentas corrientes en los Bancos de España y Crédito, en Zaragoza; y en Pamplona, en el Crédito Navarro y Banco de España.

Oficinas.—Paseo de Valencia, núm. 14, pral., Pamplona, y calle de San Pablo, número 57, pral., Zaragoza.

Representante en Burgos, D. E. Alonso Valcarlos, Plaza de Vega, núm. 27.

GUANTES. Los más superiores y acreditados, cabritilla fina primera, para señora,

a 2 pesetas CAMISERÍA Y GUANTERÍA J. DIEZ ORTEGA

Grandes surtidos y novedades en todas las clases de fantasía y demás artículos de temporada.

Paraguas impermeables de las mejores marcas. PLAZA MAYOR, 52

AVISO. JULIÁN RUIZ, paraguero, tiene el gusto de ofrecer al público su taller de composuras en paraguas, sombrillas, bastones, abanicos y otros varios objetos.

Al mismo tiempo manifiesta que tiene un gran surtido en género para varias composuras, como son: paños para paraguas de señora, de metal, níquel, ceco y porcelana; idem para caballero, en metal y níquel. También hay nuevas placas, anillos, conteras, tamaño pequeño, y para bastones de cinco centímetros de largos; varas «fin de siglo», para los mismos artículos; pelos y varillajes, todo nuevo, y sus precios muy módicos, los cuales, por su increíble competencia, no se en contrarán seguramente en ningún sitio.

NO CONFUNDIRSE: Calle de Lala Cervo, núm. 15, tienda de pan, (Hospitalito)

PIANO, Chassagny freres, se vende. Informarán en esta administración.

MARTÍNEZ, BENITO Y PABLOS Fabricantes de carritos.—LERMA. Se compran cueros y pieles.

Aguas de Verin. Las más alcalino-litónicas del mundo. Sin rival contra las afecciones de las vías urinarias y enfermedades del estómago. Destruyen completamente los cálculos vesicales y renales.

Casa en arriendo. Se arrienda la casa número 33 de la calle de Villalón (barrio de San Pedro), consta de tres pisos, que producen quince pesetas cada uno, y hoy se ceden a diez, mas la planta baja, con horno de pan cocer, rebajándose el 50 por 100.

AMA DE CRÍA.—Se ofrece para casa de los padres, de 24 años, primera leche. Informará Toribio Román, Zaldueño.

Pildoras y Pastillas Azoadas. Contra toda clase de enfermedad del pecho

TOS. Treinta años de éxitos justificados con infinitas certificaciones de médicos y particulares, acreditan la bondad de las PILDORAS Y PASTILLAS AZOADAS.

Se remiten por correo a todas partes y en las farmacias a 2, 4 y 8 reales caja. En Burgos, droguería de D. José Mira.

JARABE TÓNICO Yodo-Ferroso de Escolar. De las virtudes medicinales de este preparado, nada puede hablar con tanta elocuencia ni con tanta verdad como los datos prácticos que nos suministran los mismos profesores que lo han experimentado.

Desde que el señor Escolar tuvo la feliz idea de asociar los componentes que constituyen su Jarabe tónico yodo-ferroso, he venido aconsejando su empleo para combatir los diversos procesos morbosos, que, como la escrofulosis, raquitismo, etc., reconocen por causa una alteración discrásica de la sangre, siendo de un efecto seguro y positivo en los sujetos débiles ó debilitados por privaciones, excesos ó enfermedades.

Es perfectamente tolerado, sea cualesquiera la estación del año en que se tome y no obstante las condiciones diatélicas del individuo, circunstancia que le hace siempre superior al aceite de hígado de bacalao y su verdadero y único sucedáneo.

Le considero sinceramente recomendado, por sus resultados, y abri go la confianza de que su uso se ha de ensanchar a medida que se vaya conociendo.

Perfecto Ruiz, (Médico de la Beneficencia municipal de Burgos) Depósito general para venta, FARMACIA DE ESCOLAR, PLAZA DE PRIM, 19, BURGOS.

Apetito Natural. La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible, ó sea alimento.

Mientras no se digiera el almuerzo no habrá apetito para la comida.

Tomar demasiado alimento con el estómago lleno es como echar combustible en una hornalla sin fuegos. Los tónicos producen un apetito forzado. Las

Pastillas del Dr. Richards ayudan al estómago a digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito.

Entre los dos procedimientos hay enorme diferencia. Los tónicos obran contra la naturaleza; las Pastillas del Dr. Richards obran con ella.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Digerir es vivir.

DR. RICHARDS DISPENSARY TABLET ASSOCIATION, NEW YORK. S 101

“La Foncière,” Compañía de seguros de valores, accidentes del trabajo é individuales: militar, contra accidentes para Oficiales del Ejército, contra la responsabilidad civil de accidentes causados a terceros por los coches, caballos, automóviles y velocípedos del asegurado y otros varios.

Capital social 25.000.000 de francos. Agente general: D. David Mercado, Huer to del Rey, 2 y 4, Burgos.

DEPENDIENTE para comercio de ultramarinos y ferretería. Se desea con instrucción y buenas referencias. Dirigirse a Leonardo Molinero, Salas de los Infantes.

Mariano Armengol LOGROÑO. Ofrece sus servicios al comercio de vinos de esta provincia, para la compra en comisión de vinos de Rioja, tintos y claretes (especialmente) y de Navarra y Aragón.

Pidanse referencias y garantías las que se deseen

Banco de Burgos. Compra y venta de valores del Estado, entregando los títulos en el acto. Compra y venta de valores, en comisión, en las Bolsas de Madrid, Barcelona y Extranjero.

Aceituna negrilla. Se vende en la tienda de Francisco González (a El Jamonero, frente a la peluquería de «El Centro»), a 40 céntimos kilo.

SASTRERÍA Y PANERÍA DE Victor Palacios

Plaza Mayor, 63.-BURGOS.-Plaza Mayor, 63 PRECIO FIJO

Bonita colección de géneros para la presente temporada. Gran surtido en capas, cartriks, pellizas y trajes hechos.

Impermeables hechos y a la medida. Casa especial en confecciones para niños. Mantas de viaje y tapabocas.

INVENCIBLE. Licor exquisito, tónico-digestivo de riquísima fragancia, es el insuperable

“Anís de la Monona,” (Marca depositada)

Clasificado por los principales laboratorios químicos de España y extranjero, como SUPERIOR, EXCELENTE é INMEJORABLE.

Fabricado y destilado bajo la base de tres rectificaciones, libre de toda impureza, en «LA GRAN DESTILERÍA MODELO» de

Ignacio Amiel (Zumárraga) Representante en Burgos: Enrique Santa María, Fernan-Gonzalez, 22.

ENSEÑANZA MUSICAL. Preparación para los exámenes del Conservatorio.

SOLFEO. PIANO. ARMONÍA

QUESADA, profesor de música. Calle del Almirante Bonifaz, núm. 19, 2.º izquierda.

Relojería de Daniel P. Cecilia. EN EL ALMACEN DE CAMAS DE JOSÉ M. OLIVAN.

Espolón, 2 y 4 y Plaza del Arzobispo, (junto al Arco de Santa María.)

Grandes existencias en relojes de pared y bolsillo, de todas las clases y de las mejores marcas, garantizados y a precios sin competencia.

Relojes “Cecilia,” Todos los ejes de los relojes «Cecilia» están montados en centros de piedra.

Todos los relojes que vende esta casa de 16 pesetas en adelante los de bolsillo y de 30 los de pared, si no andan bien se cambian por otro, se arreglan de balde ó se devuelven el dinero.

Esta casa no vende ninguna clase de reloj sin estar antes bien observado, repasado y afinado.

Espolón, 2 y 4, Burgos.

“Pherophon,” Nuevo teléfono casero indispensable para el interior de las casas, oficinas, fábricas, institutos, etc., recomendable por su gran sencillez, claridad, comodidad, fuerza del sonido, seguridad, elegancia y economía.

Se adapta con gran facilidad y sin necesidad de ninguna modificación a cualquiera instalación de timbres eléctricos. El «pherophon» es el aparato más recientemente inventado. Su uso se hace necesario. Garantizase en absoluto su buen funcionamiento en todos los casos.

Fabricase este artículo solo desde hace tres meses y se han vendido hasta hoy más de 30.000 aparatos.

Instalado en la Sucursal del Banco de España. Precio del par con accesorios, 28 pesetas, al contado.

Representante en España: Gustavo Ebsen, Burgos, San Lorenzo, 38.

A 10 pesetas relojes sistema Roskopf, Tic-Tac, Prodigio, Conquistador, etc. Quedan a 14 pesetas, por término medio, en las subastas, tiendas de quincalla y relojerías a medias. Son a 10 pesetas muy baratos y parecen buenos, pero no admiten garantía y resultan después caros.

A 16 pesetas y á prueba. se venden en la Relojería Eléctrica Isla, 9 y 11, Burgos.

RELOJES «OCHEJO» DE MUCHO GOLPE, GRAN DURACIÓN, FUERTES Y SEGUROS

Están hechos con tal exactitud, que sus piezas son intercambiables tienen, 10 centros y 2 contrapivotes de piedra, y llevan toda esta marca que es hoy la más acreditada.

Si alguno entre mil de ellos no anda bien se arregla de balde, se cambia por otro ó se devuelve el dinero.

NOTA. Estos relojes tienen el 10 por 100 de aumento desde 1.º de Julio del año 1901 por la subida de los cambios.

El constructor Villanueva RELOJERO DE LA REAL CASA

Con privilegio de invención por 20 años

ofrece como siempre su antigua y acreditada relojería en el Testro, como único depósito de relojes para torres, con un inmenso y variado surtido en todas las demás clases, y como siempre encontrarán economía, realidad y alguna condición ventajosa sobre todas las demás de su clase.

Burgos.—Escolón, frente a la Diputación.

